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7 28 松尾　　裕幸
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12 13 永田  　秀人

【一括方式】 15分

自民党市民会議 【一括方式】 20分
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自民党市民会議 【一括方式】 20分

6 5 鶴　　　大地

5 6 角田　隆一郎

自民党市民会議 【一括方式】 20分

【一括方式】 10分

2 12 久野　  秀敏 市民クラブ 【一括方式】 20分

12月８日

(水）

1 14 山下　　廣大 市政会

4 19 崎山　　信幸

3 2 田山　　藤丸

自民党市民会議

自民党市民会議

佐世保市議会

令和３年12月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間



 1 

 

○ 山 下 廣 大  （１０分） 
【一括方式】 

 

１ スケートボード普及について 

 ○ スケートボードの競技力向上 

 ○ アメリカ人との交流 

 〇 させぼシーサイドパークをスケートボードパークとして活用できませんか。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 常盤、栄、湊町地域の外国人との治安問題について 

 ○ 治安の悪化を防ぐために米海軍佐世保基地との連絡をより深く取り合うこと

はできませんか。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 2 

 

○ 久 野 秀 敏  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 早岐まちづくりについて 

 ○ 早岐川河川改修工事の進捗状況について 

 ○ 交通渋滞対策について 

 ○ 広田地区の住宅政策について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 消防団員の処遇改善について 

 ○ 団員の充足率、就業形態の推移について 

 ○ 団員確保の取組について 

 

 

 

 

〔消 防 局 長〕 

 



 3 

 

○ 田 山 藤 丸  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ ＩＲ構想と本市のまちづくりについて 

  県においてＩＲ事業者を決定し、本定例会に関係議案が上程され、ＩＲ構想が

現実味を帯びてきました。そこで、ＩＲによって市民生活や教育、文化の振興等、

佐世保市民が身近に享受できる事業効果と、広域的なまちづくりの発展性につい

て伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 本市における離島振興について 

  令和５年３月に期限を迎える離島振興法の改正・延長に向け、県において意見

書の作成等が進められてきました。そこで、本市における離島振興について、学

校再編や公的ストックの活用等に着眼し、現状及び今後の展望を伺います。  

 

 

 

 

市     長  

教  育   長  



 4 

 

○ 崎 山 信 幸  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 下水道事業の整備の現状と課題について 

 ○ 下水道整備区域の問題について 

 ○ 人口減少社会への対応について 

 

 

 

 

〔水 道 局 長〕 

 

 

 

 

２ 第４９回衆議院議員総選挙を振り返って 

 ○ 今回の衆議院選挙の投票率についてどのように受け止めているか。 

 ○ 介護を要し自身で判断がつかない高齢者、知的障がい者の方に対する投票に

おける問題点について 

 ○ 本市で約６００人が活動している民生委員の方々に対して、選挙の関わり方

についてどのような指導をしているのか。 

 

 

 

 

市     長  

選挙管理委員長  



 5 

 

○ 角 田 隆 一 郎  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 今、動植物園移転を検討しなければならない理由について 

 ○ 移転検討調査結果について 

・ 指定管理者の提案を、今、検討することの妥当性について 

・ 移転を検討する上での入場料の考え方について 

・ 移転検討の時期が変わることで、現施設に対して過剰にかかるであろう施

設整備費について 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 6 

 

○ 鶴  大 地  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ ポストコロナ時代を見据えた佐世保市の政策について 

 ○ 観光政策について 

 ○ 産業政策について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 「広報・広聴」について 

 〇 現状と課題について 

 〇 今後の展望について 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 7 

 

○ 松 尾 裕 幸  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 近年の豪雨による、農地・森林の災害対策について 

 ○ 災害の危険が高まる中、農地の排水対策や、今後の農業・産地を守るための、

農地等の整備に関する雨水計画事業の必要性について 

 ○ 事業推進のための、行政・公社間及び部内の連携について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 焼き物の里、三川内の伝統・文化・景観資産の保全と活用について 

 ○ 景観資産登録とその制度について 

 ○ 歴史・伝統・文化・景観を後世に残すための、行政の支援策について  

 ○ 各部局間の連携について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 



 8 

 

○ 林  健 二  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 地域おこし協力隊について 

〇 本市の制度活用状況と定住・定着の現状と課題について 

〇 住民を巻き込み、地域課題や環境を整える必要はないのか。 

〇 エリアを再考し、旧合併地域別に募集するのが最良ではないのか。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 特用林産物「サカキ」生産への支援強化と活用について 

 〇 市内サカキ生産の現状について 

 〇 サカキ等切り枝類生産への、市独自の支援策について 

 〇 「半農半Ｘ」「副業農業」の視点から、農村地域の移住対策へ活用できないか。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 9 

 

○ 久 保 葉 人  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 新たな３学期制について 

  本市の小中学校においても令和４年度から３学期制に移行する。新たな３学期

制の目標並びに移行までのプロセスと進捗状況について問う。  

 

 

 

 

〔教  育  長〕 

 

 

 

 

２ 浦頭地区の国際クルーズ拠点施設について 

  浦頭地区の国際クルーズ拠点施設は整備が完了しているが、コロナ禍で未だに

所期の目的である外国からのクルーズ客船の受入れ実績がない。整備完了後の施

設の利用状況並びに収入について問う。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 10 

 

○ 柴 山 賢 一  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 児童生徒の通学負担軽減について 

 ○ 学校再編意見交換会について 

 ○ 通学の補助について 

 〇 通学時の荷物について 

 

 

 

 

〔教  育  長〕 



 11 

 

○ 佐 藤 文 子  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ ヤングケアラーの現状と課題について 

 ○ 実態調査結果における本市の認識と取組について 

 ○ ヤングケアラー支援体制強化事業について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

２ 夜間中学校設立について 

 ○ 夜間中学校設立に向けての本市のニーズ調査結果を踏まえた協議内容と諸課

題について 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長 

 

 

３ 女性活躍推進事業について 

 ○ 本市の女性活躍推進事業の検証及び今後の課題について 

 ○ 女性のリカレント教育と女性デジタル人材育成について 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 12 

 

○ 永 田 秀 人  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 盛土・土捨て場対策について 

  ７月に熱海市で発生した土石流災害を受けて、市民から盛土や土捨て場に対す

る不安の声が寄せられている。市としての現状認識や今後の方向性について問う。 

 

 

 

 

市     長  

水 道 局  長  

 

 

 

 

２ 介護士・保育士等の賃金引上げについて 

  国は介護や保育の現場で働く人の賃金を引き上げる方針を示している。その具

体化に当たっての市の対応について問う。 

 

 

 

 

〔市     長〕 



 13 

 

○ 橋 之 口 裕 太  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 附属機関の在り方について 

各附属機関の開催状況等について伺います。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 佐世保市青少年教育センター等の在り方について 

  教育委員会が所管する佐世保市総合教育センターや佐世保市幼児教育センター、

子ども未来部子ども子育て応援センター等を含め、今後の在り方について伺いま

す。 

 

 

 

 

市     長  

教  育  長 



 14 

 

○ 小 田 徳 顕  （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 公的施設等のバリアフリーの推進について 

  ２００６年に「ハートビル法」と「交通バリアフリー法」が一つとなり、「高齢

者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律」が施行された。法律が施行

され１５年を経て本市のバリアフリー化の現状を問う。 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 石木ダム建設事業における行政代執行について 

  報道機関によって石木ダム建設事業における行政代執行の可能性が取り沙汰さ

れるなど、石木・川原では緊迫の度合いが増している。改めて、行政代執行につ

いて市長の見解を問う。 

 

 

 

 

市     長  

水 道 局 長 



 15 

 

 

 

○ 大 塚 克 史  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 地域マイクログリッド構築について 

 ○ 導入における課題について 

 ○ 調査・検討について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

 

２ 防災・災害対策の充実について 

 ○ 地域の気象防災支援のための気象庁等による取組について 

 ○ 災害時における聴覚障がい者への情報伝達について 

 

 

 

 

〔市     長〕 

12月 10日の本会議を欠席されるため、

大塚議員の一般質問は行われません。 



 16 

 

○ 宮 田 京 子  （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 市道内民有地など未登記の問題について 

 ○ 本市における市道内民有地の現状把握について 

 ○ 未登記道路の解決に向けた方向性について 

 〇 当該土地に対する固定資産税の問題について 

 〇 本市における所有者不明土地の現状と解決に向けた取組について  

 

 

 

 

〔市     長〕 



 17 

 

○ 湊 浩 二 郎  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 福祉・医療報酬の地域加算の在り方及び連携中枢都市圏の保健・医療・福祉の

体制構築について 

〇 長崎市には保育・障害・介護・医療の報酬に３％の地域加算があり、同じ中

核市の本市にはないがその根拠を伺いたい。 

〇 連携中枢都市圏の保健・医療・福祉の体制構築について、その現状と進捗に

ついて伺いたい。 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

２ 庁内における、電子決裁・文書管理システムの導入とその取組について  

 〇 電子決裁・文書管理システムの進捗とその費用対効果及びシステム障害時の

対応について、伺いたい。 

 

 

〔市     長〕 

 

 

 

３ 市有財産の処分の在り方について 

 〇 市有地の処分状況（公売に付したが不落となった件数等）について伺いたい。  

 〇 不落となった物件についての維持費増・税収減の問題や入札価格の再考、随

意契約の取組についての考えを伺いたい。 

 

 

〔市     長〕 

 

 


